
刚刚过去的双休日，花果
山景区人气持续火爆 。 据统
计 ，暑期以来 ，花果山景区接
待量已破百万人次，其中，7月
份为48.67万人次，8月1日至
20日，共接待54.76万人次，8
月13日单日接待游客4.86万
人次 ，创历史最高 。图为游客
在花果山玉女峰 “天空之镜”
景点游览。

记者 徐黎一 王健民
通讯员 姜辉 曹莉 刘东
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牢记嘱托 感恩奋进 全力推进高质量发展
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习近平离京赴约翰内斯堡出席金砖国家领导人
第十五次会晤并对南非进行国事访问

新华社北京8月21日电 8月21日上午，国家主席习
近平乘专机离开北京，应南非共和国总统拉马福萨邀
请，赴约翰内斯堡出席金砖国家领导人第十五次会晤
并对南非进行国事访问。在南非期间，习近平还将同

拉马福萨一道主持中非领导人对话会。
陪同习近平出访的有： 中共中央政治局常委、中

央办公厅主任蔡奇，中共中央政治局委员、外交部部
长王毅等。

习近平在南非媒体发表署名文章

慧
智
新
材
料
量
产
﹃工
业
大
米
﹄

打
破
国
外
垄
断

为
我
国
信
息
产
业
发
展
提
供
连
云
港
智
慧

本报讯 （记者 周莹 通讯员 朱影雁）8月8
日下午2时许， 江苏慧智新材料连云港基地
BOPET（功能性聚酯薄膜）生产线上，一张完整
的光学膜正式下线。这意味着该企业MLCC（贴
片电容） 离型膜/光学级BOPET/光伏基膜顺利
实现量产。江苏慧智新材料母公司通利集团董
事长周永南介绍，该生产线的产品主要应用于
陶瓷电容、偏光片、太阳能背板等产业领域，被
称为“工业大米”，量产后将打破我国在该材料
领域一直被国外垄断的局面。

近年来，慧智新材料积极引进美国、德国、
日本、 韩国等多国尖端设备和大批优秀人才，
以市场需求为导向，积极打造全价值链科技创
新模式，具备了上游核心基础材料的制备和应
用，功能性涂层材料的设计和研发，高分子薄
膜、 精密涂布等全产业链加工和制造的能力。
企业产品广泛应用于消费类电子、5G、半导体、
新能源、汽车、建筑、陶瓷电容、医疗健康、节能
环保、AR/VR、工业互联、人工智能等重点领域。
目前，企业已成为三星显示、三星电机（半导
体）、LG显示、亚马逊、Sony、瑞仪、天马、华星光
电、海尔、海信、蓝思、华为、小米、OPPO、TCL、
联想、BYD汽车、奇瑞汽车、福特汽车等国内外
颇具影响力的企业合作伙伴。

BOPET是一种具有优异性能的高分子材
料，其特点包括低温热封性好、高强度、高清晰
度、耐磨损、耐化学腐蚀以及抗紫外线等。这些
特性使得功能性聚酯薄膜在多个领域得到了
广泛应用。 光学级BOPET主要用作MLCC离型
膜、偏光片离型膜生产的原材料。MLCC离型膜
主要用于生产MLCC，因其用途广泛被喻为“工
业大米”，可以终端应用为智能手机、笔记本电
脑、汽车电子、智能可穿戴设备等。市开发区管
委会副主任万军介绍：“5G、物联网、新能源汽
车等领域的快速发展支撑了MLCC需求的增
长，也将带动MLCC离型膜需求的增长。此次该
企业相关产品实现量产，将有助于市开发区信
息产业发展，推动市开发区相关产业角逐新赛
道。”

该企业研发负责人介绍， 此次量产的
BOPET生产线配备了国际最新技术以及顶级的
硬件配置，薄膜耐温收缩比和平整度等都达到
行业最高水平，为我国信息产业发展提供了连
云港智慧。

政企面对面 沟通零距离

我市为外资企业提供优质服务
本报讯 （记者 张明兴 通讯员 刘静）

“参加这样的圆桌会议， 我们不光能就
自身遇到的问题进行咨询、寻找解决办
法，政府部门回答和帮助解决其他企业
的问题时，我们也能触类旁通，积累经
验。” 在谈到几天前我市召开的日资企
业政企沟通圆桌会议时，江苏中金玛泰
医药包装有限公司相关负责人感触颇
多。政企面对面，沟通零距离。近年来，
为加强政企沟通交流，推动全市外资企
业更好发展，市商务局开展“服务外企
面对面”系列活动，用心助企、暖心服
务，打造“暖企安商”服务品牌。

保持常态沟通，推动交流互动。“我
们现在坚持每周走访1家外资企业，了
解企业面临的难题，主动帮助协调。”市
外商企业协会会长王绪浦介绍，今年以
来， 我市已经举办2次政企沟通圆桌会

议，在企业与政府部门之间建立了顺畅
的沟通渠道。 交流沟通促进合作加深，
我市建立健全协调服务工作机制，开展
“三访三服务”活动，广泛走访、专访、回
访企业，倾力服务外资企业、服务招商
引资、服务项目落地，加强与外资企业
面对面沟通交流。与此同时，发挥外资企
业政企协调服务机制作用， 强化部门协
同合作，解决企业实际困难。“接下来，我
们还将为外企举办政策培训讲习班，为
全市的招商引资会议及活动做好配合工
作，继续做好外企调研及走访工作，搭好
文化体育交流平台。”王绪浦说。

深挖培育潜力， 推动企业发展。今
年，市商务部门以外资企业投资来源地
为类别， 分别组织来自日本、 韩国、欧
美、东南亚等地区的外资企业召开政企
沟通圆桌会议， 倾听企业困难诉求，积

极推动协调解决。“我们也在认真研究
全市外资企业投资背景，指导企业申报
外资研发中心、省级跨国公司地区总部
和功能性机构。” 市商务局外资处相关
负责人介绍，为切实做好外贸、外资企
业纾困工作，市商务局主动联系，靠前
服务，为企业宣讲鼓励外商投资产业目
录、外资研发中心进口税收政策、跨国
公司地区总部和功能性机构申报政策、
推动外贸稳规模优结构的若干措施等
系列惠企政策。

提升服务
效能， 推动项
目落地。 我市
充分发挥重大
外资项目领导
挂钩联系机制
作用， 为外资

重大项目提供“直通车”服务，优化全
流程精准服务，加强上下联动、部门互
动，帮助外资项目解决要素困难问题，
推动在谈项目早签约、 签约项目早落
地、 新设项目早到资、 结转项目多到
资。今年以来，我市还将华电LNG接收
站等3个项目报送为全国、全省重点项
目，提请国家、省级层面帮助协调解决
项目核准、环评、能评等问题，推进项
目尽快落地投产。

东海入选全国城乡交通运输
一体化示范创建县

本报讯（记者 王文 见习记
者 刘蔚 通讯员 胡瑞 任浩 徐
琪琪）近日，交通运输部确定东
海县等118个县（市、区）为第三
批城乡交通运输一体化示范创
建县， 其中东海县为我市唯一
入选的示范创建县。

东海县是新亚欧大陆桥东
桥头堡西行第一县， 城乡交通
运输一体化连续3年保持5A级，
先后荣获省级“四好农村路”示
范（达标）县、第一批省级城乡
公交一体化达标县、 首批农村
物流达标县等多项荣誉。

近年来， 该县景行公司积
极推进基础设施建设， 助力三
级公交网深度融合。 坚持因地
制宜优化公交路网结构， 制定
并印发 《东海县公共交通专项
规划 （2018 -2030）》，采用 “主
线+”方式，精简优化公交线路，
加大行政村直达县城线路规划
执行力度，现已实现全县75%的
行政村直达县城。目前，全县共

有60条公交线路，投入公交车辆
268台，每天发班786班次，日行
程1.8万公里，运营规范、衔接合
理，城乡交通运输一体化水平连
续3年获评省级5A。全县已落地
126块电子站牌，“实时公交”信
息准确率达到98%。同时，打造
“晶都行”手机APP，实现公交智
能支付系统“江苏一卡通”互联
互通，现已累计办理公交IC卡近
20万张，手机移动支付、银联闪
付等非现金支付方式全面实现。

该县还以创建农村物流达
标县为契机，以“交邮共建”为
抓手， 将部分乡镇客运站作为
物流站点， 在镇村公交上统一
设置快递专柜， 打通快递进村
“最后一公里”。全力打造“福如
东海 驿往情深”农村物流品牌，
在全县17个乡镇建设了17个物
流运输服务站， 全县行政村物
流网点覆盖率达到100%， 在全
国率先实现行政村快递品牌统
一进村。

财政部安排一次性补助资金24亿元

支持开展玉米大豆“一喷多促”
新华社北京8月21日电 记

者21日从财政部了解到， 财政
部日前安排一次性补助资金24
亿元， 支持北方重点地区开展
玉米大豆“一喷多促”工作。资
金主要用于对玉米、 大豆等主
要秋粮作物喷施叶面肥、 调节
剂、抗逆剂、杀虫杀菌剂等，增
强作物抗逆性减损失， 促进壮
苗稳长提单产， 为确保秋粮丰

收提供有力支撑。
财政部要求各地及时下拨

资金，切实加强资金使用管理，
确保专款专用，积极发挥乡镇政
府、村委会、国有农场等职能作
用，重点支持符合条件的各类农
业社会化服务组织，采取“统防
统治”方式推进统一喷施作业，
确保“一喷多促”措施保质保量、
如期完成。

马士光主持会议研究推动国家东中西区域合作示范区高质量发展工作

坚定信心乘势而上务实高效推进重点任务
为服务全国构建新发展格局贡献更大力量
本报讯（记者 孙飞 ）昨日，市委书

记马士光主持召开专题会议，研究推
动国家东中西区域合作示范区高质
量发展工作。他强调，要深入学习贯
彻习近平总书记对江苏、对连云港工
作的重要讲话重要指示精神，认真落
实党中央、国务院和省委、省政府部署
要求，坚定信心、抢抓机遇、乘势而上，
高效务实推进政策研究、方案编制、事
项争取等工作， 努力开创东中西区域
协调发展、 协同发展、 共同发展新局
面， 更好服务全国构建新发展格局，
为加快实现高质量发展 “后发先至”
增势蓄能。市领导黄远征、任栋、朱兴
波参加。

在听取有关情况汇报后， 马士光
指出， 推动国家东中西区域合作示范
区高质量发展， 是贯彻落实习近平总
书记对江苏、 对连云港工作的重要讲
话重要指示精神的必然要求， 是全面
落实党的二十大精神、 深入实施区域
协调发展战略的具体行动， 也是事关
连云港长远发展的关键支撑。近年来，
在国家和省委、 省政府的高度重视和
关心支持下， 示范区建设发展取得良
好成效。 全市各级各部门要切实提高
站位、放大格局，坚定信心、乘势而上，
全力推动示范区高质量发展， 加快建
好东西双向开放门户、 区域协调发展
高地， 在服务全国构建新发展格局中

更好发挥枢纽作用、 支撑作用和示范
引领作用。

马士光强调，要进一步强化求实、
务实、扎实、踏实的工作作风，全面深
入学习研究国家和省级层面相关政
策，找准结合点和突破口，找实具有牵
引性的工作抓手， 着力破解当前存在
的困难问题和瓶颈制约， 在新征程上
奋力打开示范区高质量发展新局面。
要改进工作方式方法， 进一步提高思
路举措的针对性、操作性，锚定主攻方
向、聚焦关键重点、狠抓推进落实，确
保示范区建设发展取得更大成效。要
紧紧抓牢机遇窗口，积极对接、主动作
为，高效务实推进重要事项争取工作，

为示范区高质量发展提供更强支撑、
汇聚更大势能。

马士光强调，推动国家东中西区域
合作示范区高质量发展， 事关全局、关
乎长远，必须落实责任、形成合力。市领
导要顶到一线， 带头做好沟通汇报、会
办协调等工作；市级各部门要对照任务
清单，积极主动履职；徐圩新区、市开发
区、连云区等县区板块要全力抓好重点
项目建设、重要事项推进。各级各部门
要心往一处想、劲往一处使，整合资源
力量、条块协同作战，形成上下联动、聚
力攻坚的工作格局，在新征程上共同谱
写国家东中西区域合作示范区高质量
发展新篇章。

Made in 连云港！

七版

市政府召开外贸工作座谈会
邢正军主持并作部署

本报讯（记者 杨慧）昨日，市长邢正
军主持召开外贸工作座谈会，深入贯彻落
实国家、省关于稳外贸的工作部署，总结
今年以来全市外贸运行情况，分析研判当
前外贸形势，听取外贸企业的运行情况和
意见建议， 研究部署下一阶段重点工作，
全力推动外贸稳中提质，促进全市开放型
经济高质量发展。

盛虹石化、益海（连云港）粮油、日出
东方、 捷晶水晶等企业负责人先后发言，
市有关部门作了情况汇报。 邢正军指出，
外贸是拉动经济增长的“三驾马车”之一，
对于稳经济、 促发展发挥着重要作用。各
地各部门要充分认清形势，切实增强做好
外贸工作的责任感紧迫感， 按照国家和

省、市部署要求，坚定信心决心，强化分析
调度， 全力推动稳外贸各项措施落地见
效，牢牢稳住基本盘，为全市高质量发展
提供有力支撑。

邢正军强调，要坚持问题导向、目标
导向，逐一梳理短板弱项，用足用好各类
政策，努力找到提质增效着力点，加快拓
出口稳进口，确保完成年度目标任务。要
突出重点环节，加强各类要素保障，及时
协调解决企业面临的困难， 加快 “新三
样” 企业招引， 千方百计帮助企业抢订
单、稳份额，加快推动外贸扩量提质。要
用足用好国家和省、 市关于稳经济和稳
外贸工作相关政策，发挥好我市综保区、
自贸试验区优势，整合税收、金融、信保

等资源，推动相关外贸政策直达快享、末
端落实。要创新业态模式，依托各地产业
基础优势，促进互联网、大数据、云计算
等新技术、新工具赋能外贸发展，加快跨
境电商综试区建设， 持续培育龙头示范
企业，不断拓展外贸发展空间。要强化服
务意识，持续优化营商环境，树立尊商、
重商、亲商、安商的鲜明导向，“一企一
策”精准做好服务指导，解决企业痛点、
难点和堵点问题， 培育外贸新增长点，
打造外贸工作新亮点。 要狠抓工作落
实，全力以赴稳住外贸基本盘，着眼长
远持续推进外贸稳中提质、 增强韧性，
为“强富美高”新港城现代化建设作出
更大贡献。


